
Согласование прилагательных  с существительным. 

   Согласовать - это значит правильно выбрать форму прилагательного (род, число и 

падеж), потому что по правилам именно прилагательное зависит от существительного. 

Существительное в этой паре главное слово, а прилагательное как бы подстраивается под 

него.  

Полные прилагательные изменяются по падежам (красивый, красивого, красивому) 

и числам (красивый, красивые), а в единственном числе — по родам (красивый, красивая, 

красивое). 

В словосочетаниях и предложениях они согласуются с существительными в роде, 

числе и падеже: 

падеж 

Единственное число 

Множ. ч. 

Муж. род Жен. род Ср. род 

И. 
сладкий 

чай 

сладкая 

вата 

сладкое 

варенье 

сладкие сны 

Р. 
сладкого 

чая 

сладкой 

ваты 

сладкого 

варенья 

сладких снов 

Д. 
сладкому 

чаю 

сладкой 

вате 

сладкому 

варенью 

сладким 

снам 

В. 
сладкий 

чай 

сладкую 

вату 

сладкое 

варенье 

сладкие сны 

Т. 
сладким 

чаем 

сладкой 

ватой 

сладким 

вареньем 

сладкими 

снами 

П. 
сладком 

чае 

сладкой 

вате 

сладком 

варенье 

сладких снах 

Полная форма прилагательного указывает на постоянный признак предмета, 

например: 

цветок красный ,  варенье малиновое . 



 

Попробуйте сделать несколько простых упражнений на согласование. 

 

Зимн() лес 

Тёмн() небо 

Сладк() мороженое 

Хорош() погода 

Лучш() другу 

С младш() сестрой 

Красив() цветы 

Без черн() хлеба 

Мелк() дождь 

В нарядн() платье 

Нов() работой 

Золот() руки 

 


